
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le 1er 
octobre 2018, à l’Édifice municipal de Rivière-Héva à compter de 19 h 30 
sous la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont 
présents : 
 
Mesdames et Messieurs les conseillers suivants : 
 
Ginette Noël 
Jean-Guy Lapierre 
Yvon Charette 
Charles Desrochers 
Rose-Anne Lévesque 
 
Madame Chantal Thibault est absente. 
 
Madame Nathalie Savard, directrice générale et secrétaire-trésorière, est 
présente. 
 

 2018-10-243 Adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’accepter l’ordre du jour tel que rédigé.  
 
Adoptée 
 
2018-10-244 Adoption des procès-verbaux  
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu d’accepter le procès-verbal du 4 septembre tel que 
rédigé. 
 
Adoptée 
 
2018-10-245 Liste des comptes payés au cours du mois de 

septembre 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’accepter la liste des comptes payés au cours du mois de septembre 
tel que présenté. 
 
Septembre C1810190 à C1810264 pour un montant de 47 855.75$ 
 
Adoptée 
 
2018-10-246 Liste des comptes à payer  
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’accepter la liste des comptes à payer telle que 
présentée. 
 
C1810265 à C1810278 pour un montant de 52 645.12$ 
 
Adoptée 
 
2018-10-247 Dépôt des dépenses salariales 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’accepter le dépôt des salaires tel que présenté. 
 
Adoptée 



2018-10-248 Correspondance 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’accepter la correspondance telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
2018-10-249 Camping Lac-Fournière – proposition de 

restauration 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu de :  
 
1. Remblayer et reboiser la tranchée (bloc A) sur une distance de 25 

mètres à partir de l’écotone.  Afin d’éviter tout apport de sédiment 
dans le milieu humide affecté, il y aura une stabilisation du matériel 
granulaire servant à refermer la tranchée (tapis végétal).  De plus, il y 
aura un enrochement sur la fin de la tranchée pour former une barrière 
solide empêchant l’érosion dans la bande riveraine.  Le reboisement de 
la tranchée sera effectué au printemps prochain; 
 

2. Aménager un bassin de sédimentation à une distance de 20 mètres à 
partir de l’écotone marquant ainsi la fin de la tranchée.  La municipalité 
veillera à ce qu’il soit assez profond et à ce qu’il soit entretenu; 

 
3. Retirer le gravier et le sable restant de la bande riveraine (20 mètres) 

(bloc C) et reboiser (l’aménagement d’un chemin en copeaux de bois 
sera tout de même inclus dans la demande de CA qui sera déposée au 
MDDELCC ).  Le reboisement sera effectué au printemps prochain; 

 
4. Les travaux devront être effectués avant le 1er novembre 2018. 

 
Adoptée 
 
2018-10-250 Avis de motion – Premier projet de règlement 06-

2018 modifiant le plan d’urbanisme 03-2009 
 
Madame la conseillère Ginette Noël donne avis de motion pour le premier 
projet de règlement 2018 modifiant le plan d’urbanisme 2009. 
 
Adoptée 
 
2018-10-251 Adoption du premier projet de règlement 06-2018 

modifiant le plan d’urbanisme 03-2009 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’adopter le premier projet de règlement 06-2018 
modifiant le plan d’urbanisme 03-2009. 
 
Adoptée 
 
2018-10-252 Avis de motion – Premier projet de règlement 07-

2019 modifiant le règlement de zonage 04-2009 
 
Monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre donne avis de motion pour le 
premier projet de règlement 2018 modifiant le règlement de zonage 04-
2009. 
 
Adoptée 
 



2018-10-253 Adoption du premier projet de règlement 07-2019 
modifiant le règlement de zonage 04-2009 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’adopter le premier projet de règlement 07-2019 modifiant le 
règlement de zonage 04-2009. 
 
Adoptée 
 
2018-10-254 Avis de motion – Premier projet de règlement 08-

2018 modifiant le règlement 08-2009 sur l’émission 
des permis et certificats 

 
Madame la conseillère Ginette Noël donne avis de motion pour le premier 
projet de règlement 08-2018 modifiant le règlement sur l’émission des 
permis et certificat. 
 
Adoptée 
 
2018-10-255 Adoption du premier projet de règlement 08-2018 

modifiant le règlement 08-2009 sur l’émission des 
permis et certificats 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu d’adopter le premier projet de règlement 08-2018 
modifiant le règlement sur l’émission des permis et certificats. 
 
Adoptée 
 
2018-10-256 Demande de soumission pour un consultant – 

dossier gymnase 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu de demander une soumission pour un consultant 
dans le dossier du projet de gymnase. 
 
Adoptée 
 
2018-10-257 Aqueduc Paul-Matteau – Servitude de canalisation 

pour le matricule 0045-01-1323 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’autoriser une servitude de canalisation au 
bénéficiaire des lots 5 418 958 et 5 418 959. 
 
Le bénéficiaire sera responsable de la conduite qui sera connectée au 
conduit principal de 4 pouces et ce, jusqu’à la limite de sa propriété car la 
conduite passera sur le terrain de la municipalité. 
 
Une description technique sera faite par l’arpenteur au frais du bénéficiaire 
de la servitude ainsi que l’acte de servitude. 
 
Le bénéficiaire sera responsable de l’entretien de sa conduite, de tous 
dommages causés.  Il devra remettre en état l’emprise du chemin ainsi que 
la voie de circulation telle qu’elles étaient avant les travaux. 
 
Adoptée 
 
2018-10-258 Aqueduc Paul-Matteau – projet de paiement pour 

les lots 4 479 405 et 5 418 957 



 
Il est proposé par madame Rose-Anne Lévesque et majoritairement résolu 
de demander aux propriétaires, dont les travaux ont été effectués, leur 
choix de paiement tel que discuté en séance de travail. 
 
Adoptée 
 
2018-10-259 Assurance collective – modification du délai 

d’admissibilité (90 jours travaillés 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu de faire modifier le contrat d’assurance collective 
concernant l’admissibilité. 
 
Le conseil demande un délai de 90 jours travaillés. 
 
Adoptée 
 
2018-10-260 Programmation des travaux TECH 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et unanimement 
résolu ce qui suit :  
 
Attendu que :  
 

 La municipalité a pris connaissance du Guide relatif aux modalités de 
versement de la contribution gouvernementale dans le cadre du 
programme de la taxe sur l’essence et de la contribution du Québec 
(TECQ) pour les années 2014 à 2018;  
 

 La municipalité doit respecter les modalités de ce guide qui s’appliquent à 
elle pour recevoir la contribution gouvernementale qui lui a été confirmée 
dans une lettre du ministre des Affaires municipales et de l’Occupation du 
territoire. Il est résolu que :  
 

 La municipalité s’engage à respecter les modalités du guide qui 
s’appliquent à elle;  
 

 la municipalité s’engage à être la seule responsable et à dégager le Canada 
et le Québec de même que leurs ministres, hauts fonctionnaires, employés 
et mandataires de toute responsabilité quant aux réclamations, exigences, 
pertes, dommages et coûts de toutes sortes ayant comme fondement une 
blessure infligée à une personne, le décès de celle-ci, des dommages causés 
à des biens ou la perte de biens attribuable à un acte délibéré ou négligent 
découlant directement ou indirectement des investissements réalisés au 
moyen de l’aide financière obtenue dans le cadre du programme de la  
TECQ 2014-2018;  
 

 La municipalité approuve le contenu et autorise l’envoi au ministère des 
Affaires municipales et de l’Occupation du territoire de la programmation 
de travaux jointe à la présente et de tous les autres documents exigés par le 
Ministère en vue de recevoir la contribution gouvernementale qui lui a été 
confirmée dans une lettre du ministre des Affaires municipales et de 
l’Occupation du territoire;  
 

 La municipalité s’engage à atteindre le seuil minimal d’immobilisations en 
infrastructures municipales fixé à 28 $ par habitant par année, soit un total 
de 140 $ par habitant pour l’ensemble des cinq années du programme; 
 



 La municipalité s’engage à informer le ministère des Affaires municipales 
et de l’Occupation du territoire de toute modification qui sera apportée à la 
programmation de travaux approuvée par la présente résolution  
 

 La municipalité atteste par la présente résolution que la programmation 
de travaux ci-jointe, comporte des coûts réalisés véridiques et reflète les 
prévisions de dépenses des travaux admissibles jusqu’au 31 mars prochain. 
 
Adoptée 
 
2018-10-261 STANTEC – Approbation du décompte progressif 

# 1 pour 391 762.03$ 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’approuver un montant de 391 762.03$ pour le décompte 
progressif.  La modification du tracé qui n’avait jamais reçu de servitude 
devra être discutée avec le conseil. 
 
Adoptée 
 
2018-10-262 Augmentation de la marge de crédit à 500 000$ 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’augmenter la marge de crédit à 500 000$ en attendant que les 
montants de la TECH soit déposés. 
 
Adoptée 
 
2018-10-263 Liste des personnes autorisées à faire des achats 

au nom de la municipalité et bon de commande à 
recevoir avant l’achat 

 
Il est proposé par madame Rose-Anne Lévesque et majoritairement résolu 
de mettre à jour la liste des personnes autorisées à faire des achats au nom 
de la municipalité ayant obtenu au préalable un bon de commande par 
Nathalie Savard ou Cindy Paquin. 
 
Liste des personnes autorisées :  
 
Réjean Guay, maire, et tous les employés. 
 
Adoptée 
 
2018-10-264 Cliche avocat – représentation pour la 

municipalité 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu que Me Sylvain Labranche, avocat chez Cliche avocats, continue 
d’agir comme procureur de la municipalité. 
 
Me Labranche demeure toujours disposé à continuer de rendre les services 
professionnels au bénéfice de la municipalité afin de nous représenter en 
poursuite dans les dossiers nous concernant et ce, aux mêmes conditions 
que celles existant actuellement. 
 
Adoptée 
 
2018-10-265 Achat d’une sentinelle au dôme 
 



Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu d’autoriser l’achat d’une sentinelle au dôme, avec la 
potence.  De plus un globe sera acheté pour la rue Normandin. 
 
Adoptée 
 
2018-10-266 Achat de 2 caméras pour la gravière 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’autoriser l’achat de 2 caméras avec étui pour la gravière. 
 
Adoptée 
 
2018-10-267 M Yvon Charette (zéro déchet – remorque 

municipale et employé) pour le 2 octobre 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’autoriser le prêt de la remorque municipale à monsieur Charette 
pour le projet zéro déchet du CREAT.  Les déchets d’asphalte trouvés au 
sentier de la nature seront transportés dans un site autorisé. 
 
Adoptée 
 
2018-10-268 Fossé 241, rue Germain 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’autoriser des travaux de creusage de fossé au 241, 
rue Germain pour un montant d’environ 1 500$ à 2 000$. 
 
Adoptée 
 
2018-10-269 Virée rue du domaine – fossé à nettoyer 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’autoriser le creusage et nettoyage de la virée de la 
rue du Domaine. 
 
Adoptée 
 
Ferme avicole Paul Richard & fils – demande d’aide financière 
 
Le sujet est reporté à la séance de novembre. 
 
2018-10-270 Déneigement (entrées municipales, points d’eau, 

rue des Îles, rue Cloutier, rue Authier) 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’accepter les soumissions pour le déneigement telles que 
présentées. 
 
Par M Jean-Marc Larouche 
 
Sentier de la Nature 575$ 
Garage 275$ 
Point d’eau chemin du Lac-Malartic 525$ 
Rue des Iles 1 425$ 
 
Par Ferme Avicole Paul Richard et fils (taxes en sus) 
 
Rue Authier 2 520$ 



Rue Cloutier 3 500$ 
Édifice municipale 1 625$ 
Garage municipal 510$ 
Caserne  510$ 
Point d’eau Quatre-Coins, dôme, maison des jeunes 690$ 
Station aqueduc rue principale 690$ 
HLM 1 235$ (remboursé par l’OMH) 
 
Adoptée 
 
2018-10-271 Souper 5 services 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu que la municipalité contribue pour 960$ (2 tables de 
8 convives) pour ses employés et s’ils sont accompagnés, ce sera de leur 
conjoint. 
 
Adoptée 
 
2018-10-272 Liste des comptes en souffrance 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu de d’apporter les comptes en souffrance à la cour des petites 
créances. 
 
Adoptée 
 
2018-10-273 Rechargement rue Germain et rue des Trembles – 

Autorisation des travaux 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu que le rechargement de la rue Germain et de la rue 
des Trembles soit fait en vertu de la résolution 2018-05-104. 
 
Adoptée 
 
2018-10-274 Avis de motion et adoption du projet de règlement 

sur le cannabis 
 
Madame la conseillère Ginette Noël donne avis de motion pour le projet 
de règlement 09-2018 sur le cannabis. 
 
Adoptée 
 
2018-10-275 Adoption du projet de règlement 09-2018 sur le 

cannabis 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’adopter le projet de règlement 09-2018 sur le cannabis. 
 
Adoptée 
 
2018-10-276 Table des aînés 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu de contribuer pour la somme de 200$ pour la Table 
des Aînés. 
 
Adoptée 
 



Maire suppléant 
 
Le sujet est remis à la séance de novembre 
 
DIVERS 
 
COMPTE RENDU DES DOSSIERS D’ÉLUS 
 
Chacun des élus fait un compte rendu des dossiers dont ils sont 
responsables. 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Le conseil a su répondre aux questions du public 
 
2018-10-277 Levée 
 
À 20 h 00, il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 
 
 
___________________ 
Nathalie Savard 
Directrice générale 
Secrétaire trésorière 
 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


